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Elizalde: el gobierno va a insistir en 
alzamiento del secreto bancario para 
“investigaciones penales complejas” 
El ministro del Interior apuntó que esto debe configurarse “no como una ruptura al principio de intimidad, sino 
como una herramienta necesaria para restablecer equilibrios institucionales y proteger al conjunto de la sociedad”. 

  

José Navarrete 
  

Tras la confirmación que hizo el ministro 

de Hacienda, Mario Marcel, de que el pro- 

yecto que crea el Subsistema de Inteligen- 

cia Económica considerará un mecanismo 

para levantar el secreto bancario en inves- 

tigaciones sobre crimen organizado, desde 

La Moneda han insistido en los emplaza- 

mientos a la oposición para que apruebe la 

iniciativa. 

Durante la tarde de este miércoles, el titu- 

lar de Interior, Álvaro Elizalde, se refirió al 

tema al conocer el informe de la propuesta 

de la comisión asesora sobre el INDH. 

Elizalde sostuvo que el fortalecimiento 

a las instituciones debe ir de la mano con 

la agenda de seguridad. En ese contexto, 

aprovechó de insistir en la importancia del 

levantamiento del secreto bancario. 

Durante la mañana, en tanto, el ministro 

de Seguridad Pública, Luis Cordero, tam- 

bién abogó por el levantamiento en una 

entrevista con Tele 13 Radio en la que se re- 

firió al operativo contra el “brazo financie- 

ro” del Tren de Aragua, que habría sacado 

del país 13,5 millones de dólares, producto 

de sus negocios ilícitos. 

El proyecto salió del Senado para su se- 

gundo trámite sin este mecanismo. En la 

Cámara de Diputados, la oposición antici- 

pó que lo rechazaría. 

“Eso está trabado en el Congreso, entre 

otras cosas, porque uno de los temas sobre 

los cuales ha descansado la oposición al 

levantamiento del secreto bancario, es que 

el crimen organizado no utiliza el sistema 

financiero formal y este es el mejor ejem- 

plo para decir que sí”, señaló Cordero, en 

alusión a la investigación contra la banda 

venezolana. 

Elizalde, a su vez, recalcó que el forta- 

lecimiento de las instituciones “no puede 

darse nunca al margen de la gente de se- 

guridad”. 

“El crimen organizado no solo es una 

amenaza con armas, sino que también es- 

tructuras financieras opacas, redes trans- 

nacionales y esquemas de lavado de acti- 

vos cada vez más sofisticados. Y por eso el 

gobierno va a insistir en la importancia de 

contar con herramientas para, en el marco 

de la ley y conforme a los requisitos que 

establezca la propia ley, levantar el secreto 

bancario en investigaciones penales com- 

plejas”, dijo. 

El ministro del Interior apuntó que esto 

debe configurarse “no como una ruptura 

al principio de intimidad, sino como una 

herramienta necesaria para restablecer 

equilibrios institucionales y proteger al 

conjunto de la sociedad frente a delitos 

que amenazan su seguridad y su libertad”. 

“No puede haber protección efectiva de 

derechos sin capacidad efectiva de san- 

cionar a quienes lo violan, desde el poder 

económico o criminal. Y lo que hemos 

visto recientemente, particularmente ayer, 

con la desarticulación de una banda ligada 

al brazo financiero del Tren de Aragua, da 

cuenta del desafío que tenemos por delan- 

te”, argumentó. 

  
> El ministro del Interior, Álvaro Elizalde. 

  

“Demuestra ignorancia”: 
hermana de ministra Orellana 
critica programa de Winter 

“Alerta de populismo”. Esa fue la adver- 

tencia que hizo el martes por la tarde la 

cineasta Isabel Orellana Guarello a tra- 

vés de su cuenta de Instagram, al leer las 

propuestas culturales contenidas en el 

programa presidencial del candidato del 

Frente Amplio, Gonzalo Winter. 

Ella, quien es hermana de la ministra 

de la Mujer, Antonia Orellana, y exmili- 

tante de Convergencia Social, criticó par- 

ticularmente una propuesta que plantea: 

“Promoveremos una ley de financia- 

miento cultural sostenible que asegure 

un piso del 1% del presupuesto nacional 

para cultura, fondos culturales con vota- 

ción ciudadana y nuevos incentivos fis- 

cales”. 

Al respecto, la profesional comentó: 

“Quedé impactada, porque la verdad 

es que él (Winter) era un diputado que 

parecía preocupado por los temas cul- 

turales. Pero esta propuesta demuestra 

mucha ignorancia, desmerece el trabajo 

de la evaluación colectiva por pares, que 

es el sistema con el cual se eligen hoy en 

día los fondos culturales, lo cual permite 

una independencia política del gobierno 

de turno”.   
  

Gobierno entra en debate por eliminación de 
contribuciones: “No estamos de acuerdo” 

En medio de la discusión que se ha gene- 

rado esta semana, desde el gobierno del 

Presidente Gabriel Boric recalcaron que 

no están de acuerdo con la idea de elimi- 

nar las contribuciones en general. 

Así lo manifestó la ministra secretaria 

general de Gobierno (s), Aisén Etche- 

verry, en un punto de prensa por el Día 

Internacional del Orgullo, en que se fir- 

mó “compromiso por la inclusión en 

espacios laborales del Estado” y el lanza- 

miento de la “Guía de buen trato: respeto 

a la identidad y expresión de género en la 

atención de servicios públicos”. 

“Algunos han propuesto la eliminación 

de las contribuciones en general, nos pa- 

rece que no apunta a entregar una solu- 

ción al respecto. Las contribuciones hoy 

día se pagan por viviendas de alto costo, 

de no tan alto costo, pero lo que se recau- 

da por contribuciones va directamente a 

los municipios y se distribuye entre los 

municipios de más recursos y menos 

recursos”, dijo. Recalcó que dicha recau- 

dación resulta relevante porque “son los 

recursos que permiten a los municipios 

mejorar luminarias, mejorar plazas, me- 

jorar la calidad de vida de vecinos”. 

Así, la portavoz (s) del Ejecutivo re- 

marcó: “Respecto de la discusión de 

eliminarlas, por supuesto que no es- 

tamos de acuerdo con aquello”. 

Con todo, la secretaria de Estado sostuvo 

que “sí se está revisando la situación de 

adultos mayores”, para alivianar su carga 

tributaria.   

Mulet cierra campaña 
en Copiapó y llama a 
construir programa común 

El diputado y precandidato presidencial 

de la Federación Regionalista Verde So- 

cial (FRVS), Jaime Mulet, se trasladó este 

miércoles hasta Atacama para cerrar en 

Copiapó su campaña de cara la primaria 

oficialista del 29 de junio. En ese marco, 

afirmó que, gane quien gane, “hay que 

construir un programa en común”. 

Respecto a la votación de este fin de 

semana, se mostró cauto. Manifestó que 

“hay que esperar el resultado” y garanti- 

zó cumplir su compromiso de respaldo a 

la opción que triunfe, de no ser electo. 

“No hay cheque en blanco, lo que hay 

es construcción de una alternativa frente 

a las candidaturas extremas de la dere- 

cha”, subrayó. 
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